
ATA DA 163ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO E 
DESENVOLVIMENTO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL PAULISTA, REALIZADA NO DIA 

19/09/2007 

Aos dezenove dias do mês de setembro de dois mil e sete, às nove horas e quinze 

minutos, na sede da Reitoria da Universidade Estadual Paulista, situada na Rua 

Quirino de Andrade, 215, São Paulo, reuniu-se o Conselho de Administração e 

Desenvolvimento, sob a Presidência do Professor Doutor Julio Cezar Durigan, com a 

presença dos seguintes Conselheiros: Ademir Machado dos Santos, Alberto de Souza, 

Alcides Padilha, Álvaro de Souza Dutra, Antonio Celso Ferreira, Antonio Francisco 

Magnoni, Antonio João Diniz, Antonio Luís de Andrade, Aurélio Teixeira da Silva, Edson 

Antonio Capello de Souza, Edson Ramos de Siqueira, Elisete de Arantes Rodrigues 

Marconato, Helio Grassi Filho, João Carlos Camargo Oliveira, Luiz Roberto Vasconcellos 

Boselli, Marcelo Andrés Fossey, Maurício de Agostinho Antonio, Pasqual Barretti, Paulo 

Sérgio Ramão e Roberto Naves Domingos. Justificaram ausência, junto à Secretaria 

Geral, os Conselheiros: Dionízio Paschoarelli Júnior, Herculano Dias Bastos, Jair Lopes 

de Souza, Lectícia Marcondes Rezende, Lídia Maria Vianna Possas, Mauro Hugo 

Mathias e Sidney Barbosa.------------------------------------------------------------------- 
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EXPEDIENTE I - Posse do Representante de Diretores - O Senhor Presidente deu 

posse ao Prof. Dr. Edson Ramos de Siqueira - FMVZ/Bo, Representante dos Diretores 

de Unidades Universitárias indicado pelo Conselho Universitário, da Área de Ciências 

Biológicas. ------------------------------------------------------------------------------------ 

EXPEDIENTE II - Discussão e Votação da Ata Anterior: A Ata da 162ª Sessão 

Ordinária, realizada no dia 15/08/2007, foi aprovada por unanimidade de votos.------- 

EXPEDIENTE III - Apresentação da demanda de docentes na UNESP. O Prof. 

Dr. Herman Jacobus C. Voorwald, Vice-Reitor e Assessor Chefe da APLO, fez a 

apresentação abordando os seguintes tópicos: Contratação Docente: O grande 

desafio da UNESP (reunião do CO - 23/08/2007). Quadro 1 - Corpo Docente ativo da 

UNESP (31/07/2007) - Quadro 2 - Contratação docente na gestão atual - Quadro 3 - 

Processos aprovados pela CCD/CEPE, aguardando contratação - Quadro 4 - Processos 

em pauta na CCD - Quadro 5 - Contratações Emergenciais (Professor 

Substituto/Bolsista) - Quadro 6 – Departamentos com Carga Horária alta (horas-aula 

semanais) - Quadro 7 - Alguns indicadores gerais de desempenho - Quadro 8 - 

Produtividade Científica: Trabalhos publicados por Instituição - Quadro 9 - 

Produtividade científica: ranking internacional - Quadro 10 - Distribuição dos docentes 

por idade – Quadro 11 – Política de Contratação Docente - DISPONIBILIDADE DE 

RECURSOS - Arrecadação de ICMS/QPE - LDO 2008 - Previsão 2008/2011 com base 

na LDO estadual - Programa de Contratação Docente/Técnico-Administrativo e Análise 

comparativa: ICMS x DISPONIBILIDADE FINANCEIRA - UNESP - (acumulado de 12 

meses, deflator IGP-DI – base 100: jan/01). Ao final, respondeu a questionamentos 

dos senhores conselheiros.------------------------------------------------------------------ 
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Em seguida, o Senhor Presidente agradeceu a presença do Prof. Dr. Herman Jacobus 

C. Voorwald e parabenizou-o pela apresentação. ------------------------------------------ 

EXPEDIENTE IV - Comunicações da Presidência: 1. Inicialmente, o Senhor 

Presidente apresentou o quadro de pessoal técnico-administrativo da Universidade, 

por Unidade - 1ª lotação (2005-2007), ressaltando a necessidade de contratação de 

servidores técnico-administrativos na UNESP. Analisou o documento, distribuído aos 

Conselheiros, com os seguintes tópicos: Desligamentos e Autorizações para 

Reposições - Funções providas na UNESP - Demonstrativo Geral por Áreas - 

Demonstrativo Geral por Câmpus Experimentais e Reitoria e Porcentagem de 

Provimento e Capacidade de Suporte do ‘Défict’ do Subquadro (CSDS). Ao final, 

respondeu a questionamentos dos senhores Conselheiros 2. Informou sobre a 

liberação de R$ 3 milhões para pagamento de parte dos precatórios e sobre a 

possibilidade de disponibilização de cerca de R$ 3 milhões no orçamento do ano de 

2008 para esse mesmo fim. Disse que pretende propor ao Magnífico Reitor a 

constituição de uma Comissão, integrada por representantes da APLO, da Assessoria 

Jurídica, da PRAd e representantes de docentes e de servidores técnico-

administrativos membros do CADE, com o objetivo de acompanhar a negociação  e o 

pagamento de precatórios, com um padrão de negociação. 3. Comentou que o pregão 

realizado para a compra de microscópicos biológicos foi coberto de êxito, tendo sido 

comprados 518 microscópicos para atender às Unidades Universitárias. 4. Lembrou 

sobre o trabalho de Registro de Preços da UNESP, que consistiu em um pregão com 

estimativa de preços de determinados itens para grandes compras, destacando que 

tem sido um sucesso em relação à compra de computadores. 5. Informou sobre a 

Portaria UNESP nº 401, de 23 de agosto de 2007, que dispõe sobre a incorporação de 

Gratificação de Representação. Disse que a UNESP fez uma transição de acordo com 

os critérios do Estado no prazo de 05 para 10 anos, de tal forma que nenhum servidor 

será prejudicado. 6. Comunicou que está na 3ª fase o Projeto de Racionalização de 

Energia Elétrica e que a CPFL, em conjunto com a ANEEL, investirá 600 mil reais, a 

fundo perdido, neste projeto, o que trará uma economia em torno de 20% no 

consumo de energia elétrica. Disse que o Projeto terá início na Faculdade de Ciências 

e Letras do Câmpus de Araraquara. 7. Informou que pretende convocar uma Sessão 

Extraordinária do CADE no dia 18 de outubro p.f., para que seja possível discutir e 

concluir sobre a carreira dos servidores técnico-administrativos da UNESP.-------------- 

EXPEDIENTE V - Comunicações dos Conselheiros: 1. O Conselheiro Ademir 

Machado dos Santos solicitou que se constasse em Ata a seguinte manifestação: 

“Gostaria de comunicar que, no período de 04 a 07 de outubro de 2007, estará 

acontecendo o VI Encontro entre Associações dos Servidores da UNESP e SINTUNESP, 

onde serão discutidos assuntos referentes à UNESP, principalmente em relação à 

categoria técnico-administrativa. Gostaria, também, de registrar que a Comissão de 

Revisão e Atualização do ESUNESP está em fase final de trabalho. Recebemos várias 

sugestões e propostas das Unidades onde destaco a solicitação de inclusão no 
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ESUNESP, do pagamento em pecúnia da licença-prêmio, tendo em vista que a 

Assembléia Legislativa aprovou o pagamento para os policiais militares e civis do 

Estado de São Paulo e está tramitando proposta para pagamento para o pessoal do 

magistério do Estado. Ressalto que, no âmbito da UNESP, juridicamente fica 

prejudicada a proposta diante da legislação vigente. Informo, também, que durante a 

reunião da Comissão, em Botucatu, vários servidores fizeram um apelo a nós da 

Comissão na questão da falta de servidores no Hospital das Clínicas, a sobrecarga de 

trabalho, o stress emocional, que prejudicam a qualidade de atendimento e solicitam 

providências emergenciais para solucionar esse grave problema diante da UNESP.” 2. 

O Conselheiro João Carlos Camargo de Oliveira solicitou que constasse em Ata a 

seguinte manifestação: “Nas duas últimas reuniões deste Conselho eu solicitei que 

fosse pautada, em nossas reuniões, a discussão sobre o reajuste fixo, segunda parte 

da pauta de negociações entre o Fórum das Seis e o CRUESP, e que por indicação dos 

Reitores deveria ser discutido nas Universidades. O CRUESP se reunirá com o Fórum 

das Seis no próximo dia 21/09 e espero que a falta de discussão por este Colegiado do 

assunto citado não signifique que seja a justificativa para que o CRUESP não discuta a 

concessão do reajuste fixo. As condições pré-estabelecidas pelo CRUESP para que a 

concessão desta reivindicação seja atendida está se configurando, ou seja, a 

arrecadação do ICMS está superior à previsão do Estado, e, portanto, existe condição 

para que o CRUESP honre com a proposta por ele apresentada no dia 06/06/2007, em 

reunião com o Fórum das Seis.” ------------------------------------------------------------ 

Outros Conselheiros se manifestaram, porém, sem pedido formal para consignação em 

Ata, conforme Resolução UNESP nº 97/03. ------------------------------------------------ 

ORDEM DO DIA 

01 - UNESP – Proposta de adequação da estrutura administrativa das Seções e 

Seções Técnicas da UNESP. Parecer nº 26/07-CADE e Informação 390/07-

CRH/PRAD. (Processo nº 536/50/01/2007-RUNESP). O Conselho discutiu amplamente 

a proposta de adequação da estrutura administrativa das Seções e Seções Técnicas da 

UNESP, apresentada pela CEAFA, em conjunto com a Coordenadoria de Recursos 

Humanos. Após esclarecimentos prestados pela Sra. Emília Maria Gaspar Tóvolli, 

Coordenadora da CRH, o Conselho deliberou, por 19 (dezenove) votos favoráveis e 02 

(dois) votos contrários, aprovar a proposta apresentada pelo Conselheiro Alberto de 

Souza, de retirar a matéria de pauta e encaminhá-la à Comissão de Estruturas 

Administrativas e de Funções Autárquicas – CEAFA, para reestudo.---------------------- 
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02 - UNESP - Proposta referente à reposição de pessoal técnico-administrativo 

para o exercício de 2008. Ofício nº 191/07-PRAd. O Conselho discutiu amplamente 

o Ofício nº 191/2007-PRAd, que trata da reposição de pessoal técnico-administrativo 

para o exercício de 2008. Na oportunidade, o Conselho deliberou aprovar, por 

unanimidade de votos, a proposta apresentada pela Pró-Reitoria de Administração, 

com a seguinte alteração no número de autorizações para contratação nas 
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Administrações Gerais dos Câmpus de Bauru e Botucatu: Bauru/AG - 6 e 

Botucatu/AG - 3.----------------------------------------------------------------------------- 

ATIVIDADES REMUNERADAS NA UNESP 

03 - UNESP - Formas de encaminhamento das discussões sobre atividades 

remuneradas na UNESP. O CADE analisou o assunto “formas de encaminhamento 

das discussões sobre as atividades remuneradas na UNESP”. Na oportunidade, o 

Conselho acatou a sugestão da Presidência de delegar ao Conselheiro Antonio Luís de 

Andrade a elaboração de documento contendo proposta para subsidiar a discussão da 

matéria em uma próxima reunião do Colegiado.------------------------------------------- 
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7 
8 
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10 
11 

ALTERAÇÃO DE DENOMINAÇÃO 

Pareceres favoráveis: Aprovados 

04 - FM/Bo - Alteração de denominação de uma função autárquica de 

Fonoaudiólogo para Médico, vaga decorrente da dispensa de Mônica Ribeiro 

Jordão, lotada na Supervisão do Hospital das Clínicas da Faculdade de 

Medicina do Câmpus de Botucatu. Parecer nº 23/07-CADE e Informação 383/07-

CRH/PRAD. (Processo nº 4171/12/02/2006). ---------------------------------------------- 

12 
13 
14 
15 
16 

05 - CE/Litoral Paulista - Alteração de denominação de uma função de 

Assistente Administrativo, regime jurídico da CLT, para Técnico em 

Contabilidade, vaga decorrente da rescisão contratual de Leocádia Geovidice, 

lotada na Seção Técnica de Apoio Administrativo do Câmpus do Litoral 

Paulista. Parecer nº 24/07-CADE e Informação nº 388/07-CRH/PRAD. (Processo nº 

271/55/01/2005).---------------------------------------------------------------------------- 

17 
18 
19 
20 
21 
22 
23 TRANSFERÊNCIA DE SERVIDOR 

06 - FE/Ba - Transferência do servidor Célio Aparecido de Freitas, Oficial de 

Administração Universitária, sem permuta, da Faculdade de Engenharia para 

a Administração Geral do Câmpus de Bauru, com a observação de que a 

função exercida pelo servidor não poderá ser provida na vacância, conforme 

legislação vigente. Parecer nº 25/07-CADE, Informação nº 331/07-CRH/PRAD e 

Ofício nº 28/07-P.GAC. Parecer favorável: aprovado. (Processo 1062/47/01/1989).---- 
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Às dezesseis horas e vinte e cinco minutos a sessão foi encerrada, da qual foi lavrada 

a presente Ata.  São Paulo, aos dezenove dias do mês de setembro de dois mil e sete.  
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